

PESE A ESTANCAMIENTO ECONÓMICO

Campesinos del Limarí se muestran esperanzados por las lluvias

ROMINA ONEL
 O valle

Según la información revelada por el área meteorológica del Centro Científico CEAZA, las lluvias del sistema frontal que afectó recientemente a la Región de Coquimbo, alcanzaron montos que varían entre los 20 a los 80 mm en la provincia del Limarí; entre los 20 a los 60 mm en el Elqui, y entre 35 a 50 mm en el Choapa (esto hasta las 17 horas del viernes 2 de agosto).

Acorde a esto y pese a los inconvenientes que pueden generar las lluvias y otro tipo de precipitaciones meteorológicas, estas cifras son buenas noticias para el mundo campesino, sobre todo en la provincia del Limarí, donde los agricultores se han visto fuertemente afectados por la crisis hídrica desde hace años.

Este es el caso del presidente del Sindicato de Pequeños Agricultores de El Palqui de Monte Patria, Fidel Salinas, quien expresó que "nosotros hacemos una evaluación positiva, porque hay agua y nieve, lo que se va sumando para que podamos cosechar". Sin embargo, Salinas lamentó que "aunque este año el agua está segura, hay mucha gente sin capital de trabajo, por eso le planteamos a la gente de CORFO que se financie esto, porque el sector productivo está estancado".

Por su parte, el Representante de los Regantes de Los Tapia en Monte Patria, Floridor Solar, señaló que "esto es algo que no nos esperábamos a estas alturas del año, sobre todo porque nos habían advertido lo de la Corriente de La Niña, así que estamos muy agradecidos y contentos".

"No vamos a decir que se va a llenar el embalse, pero sí es un gran alivio, porque con esta lluvia los regantes del Cogotí tendrán una cuota de agua más grande, beneficiando a los cítricos, parras y verduras, pero lo que está fallando es cómo comenzamos a producir de nuevo, porque los bancos no están dando créditos e INDAP tampoco", aseguró el dirigente.

Solar añadió a esto que "está todo demasiado caro, entonces las autoridades tendrán que ver la forma en que los agricultores podamos tener acceso a créditos para comprar semillas y otros insumos".

ALIVIO Y ESPERANZA

Al ser consultada por este tema, la Presidenta de la Asociación Gremial de Comunidades Agrícolas del Limarí, Mirta Gallardo manifestó que "estas lluvias hacen que quienes vivimos



Pese a algunos problemas generados por el sistema frontal, el balance de los agricultores ha sido positivo.

CECIDA

Pese a la esperanza que traen consigo las últimas precipitaciones en la región, distintos dirigentes del mundo del Agro advierten que enfrentan desafíos para continuar con su producción, por falta de capital.

"AUNQUE ESTE AÑO EL AGUA ESTÁ SEGURA, HAY MUCHA GENTE SIN CAPITAL DE TRABAJO, POR ESO LE PLANTEAMOS A LA GENTE DE CORFO QUE SE FINANCIE ESTO, PORQUE EL SECTOR PRODUCTIVO ESTÁ ESTANCADO"

FIDEL SALINAS

PRESIDENTE DEL SINDICATO DE PEQUEÑOS AGRICULTORES DE EL PALQUI DE MONTE PATRIA

en la ruralidad, sigamos teniendo esperanza en la permanencia de

esta vida".

Ahondando en esto, Gallardo sostuvo que "los que están más avanzados son los usuarios de INDAP, porque están en diversos programas y reciben un poco más de beneficios y la Sociedad Agrícola del Norte está en un nivel empresarial, pero hay un segmento de personas que vivimos en la ruralidad y que no somos visibilizados por el Estado ni por los gobiernos de turno locales, regional y central".

La Presidenta del Consejo Regional Campesino, Leticia Ramírez, también se refirió a este escenario, afirmando que "las lluvias que han caído son un alivio, pero se debe reconocer que se genera una gran afectación en los caminos que quedan inhabilitados, principalmente porque se impide que pasen los camiones aljibes con el agua, ya que no tenemos asegurado el recurso hídrico, lo que es una dificultad que se debiese ir superando".

"En esta región hay una cantidad importantísima de gente que de-

pende de esto para recibir agua y ahora que estamos ad portas de las elecciones, las autoridades deberían ir pensando en propuestas para que tengamos asegurado el acceso al agua y en las mejores condiciones, para ir disminuyendo las brechas", insistió la dirigente.

Sumado a esto, Ramírez recalcó que "se debe hacer un estudio para saber si se ha restaurado el acuífero o en qué estado está, porque aunque hoy estamos contentos, estás lluvias son excepcionales y no debemos olvidar lo que hemos vivido".

TORMENTA PERFECTA

Por su parte, la presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte, María Inés Figarí, reconoció que si bien el efecto de las lluvias siempre será positivo, "porque entrega seguridad hídrica para las temporadas", "obviamente provoca algunos problemas en el terreno o las quebradas, pero es algo normal y natural que ocurra".

En este escenario, Figarí también hizo hincapié en que "ahora hemos sumado otros factores que han provocado la tormenta perfecta, por ejemplo, el aumento de los robos en los predios o la situación económica, que esperamos vaya mejorando con las nuevas expectativas que existen en las exportaciones".